

2020-06-16

## En riesgo inversiones por 24 mil millones de dólares en energía, advierten industriales

Autor: Yvonne Reyes

Género: Nota Informativa

<https://www.capitalmexico.com.mx/nacional/en-riesgo-inversiones-por-24-mil-millones-de-dolares-en-energia-advienten-industriales/>

Representantes del sector industrial agrupados en la CONCAMIN denunciaron que están en riesgo proyectos de inversión en materia energética por 24 mil millones de dólares los cuales generarían 113 mil millones de empleos directos e indirectos, tras el acuerdo de la Secretaría de Energía de frenar las inversiones en energía renovable.

En una reunión con diputados de la comisión de Economía que preside el priista Fernando Galindo, los industriales coincidieron en que cada gobierno tiene derecho a diseñar sus políticas públicas, pero lo que no se vale es aplicarlas de manera retroactiva y afectar a aquellos que invirtieron con las reglas anteriores.

Dijeron que si el gobierno va realizar cambios en materia energética el tema tiene que abrirse a una amplia discusión donde participen diversos actores, porque se trata de reglas del juego, que estuvieron avaladas por el Congreso en su momento en la reforma energética.

"Se puede modificar la política energética del país, sucede en cada administración, cada gobierno trae un sello propio que es lo que debe de hacer en política energética. Eso nadie se opone, eso se reconoce como una facultad de cualquier gobierno.

"Pero lo que estamos viendo más bien es una afectación de manera retroactiva a inversiones muy importantes en el sector, que se hicieron bajo unas reglas del juego, que estuvieron avaladas por el Congreso en su momento. Esto emana desde cambios constitucionales, cambios legales desde el Congreso, cambios regulatorios, reglamentarios que dan condiciones de certidumbre para hacer inversiones que duran 30, 35 años hacia adelante", dijo Héctor Olea, presidente de la Asociación Mexicana de Energía Solar.

Señaló que sin esas condiciones de certidumbre en el marco legal es imposible que se del ninguna inversión en infraestructura, menos aun en infraestructura eléctrica.

"Estaríamos hablando que de aquí en adelante habría al menos 24 mil millones de dólares de inversión comprometida hacia el 2033 que generarían 113 mil empleos asociados. Estos proyectos de inversión de manera muy clara estas suspendidos, pero estaríamos hablando de 24 mil millones de dólares donde el empleo y la inversión, la derrama económica en todo el país es fundamental".

Agregó que otros 56 proyectos que estaban en pruebas de operación, con las inversiones ya puestas en marcha y listas para generar electricidad, también están suspendidos.

Juan Pablo García, presidente de la Comisión de Enlace Legislativo, dijo que este tema va a tener un impacto en el costo de la energía y en los empleos por los diferentes proyectos que se iban a desarrollar.

"En el sector industria nos hemos visto en la obligación de interponer amparos, pero no queremos que esto siga, sino lo que queremos ver es como salimos de esto sin afectar la competitividad de las empresas".

Regulo Salinas, presidente de la comisión de energía de la CONCAMIN, por su parte, señaló: "Nuestra preocupación es que se está cambiando las reglas de cómo se trabaja en el sector eléctrico. Hay dos cosas que no se vale que es aplicarlas de manera retroactiva. Si se va a cambiar la política energética debe ser objeto de una amplia consulta", destacó.